



東御市

市議会だより

第46号
2015.8.1

農業体験のための宿泊施設整備へ



特集

議会Q&A

市議会の様子を知るには

第2回定例会・総括質疑	2~3
常任委員会レポート	4~5
一般質問	6~11
第1回臨時会	11
承認可決条例等/提出案件の審議結果	12~13
話題を追って	13

議会Q&A	14~15
おらほの取り組み	16

表紙の写真

みはり 新張子どもみこし

今年で27回目。
約100人の子どもが元気に参加しました。



一般会計補正予算の主な内容

歳入	
医学生等奨学金回収金・利子	2,886
歳出	
小規模保育事業委託料	7,225
生活保護事務諸経費	1,140
畜産競争力強化対策整備事業費補助金	20,000
芸術むら公園農林業体験交流施設建築工事	41,386
子供と自然をつなぐ地域プラットフォーム事業費	1,000
芸術むら公園明神館改修増築工事	305,900

(千円)



芸術むら公園のコテージ

一般会計補正予算

平成27年第2回定例会は、6月4日から25日までの22日間にわたり開催されました。議案は平成27年度一般会計補正予算など追加も含め11件が提案され、すべて原案どおり可決されました。

問 医学生奨学金の返還(歳入)

返還される理由は何

答 東御市民病院へ勤務する条件で21年度から4年間貸付をしたが、事情があり今後5年以内に東御市民病院へ勤務する見込みがない。

なくなったため、利子を含め4年間で返還となった。

問 市として医師確保のためのカリキュラムについての考えはどうか。

答 東御市民病院に勤めてほしいと誓約書をいただいている。いろいろな事情でコースを外れることもあり条例で規定されている。市民病院に引き戻すためのカリキュラムは考えていない。

畜産競争力強化対策整備事業費補助金

問 事業の内容及び期待する効果は何か。

答 畜産農家をはじめ地域の畜産関係者でクラスター(集団)を作り、地域の方で畜産の収益性を高める事業で、市が行う協議会の

小規模保育事業

問 小規模保育事業の利用実態はどうか。

答 6月現在、定員12名0歳児2名、1歳児4名、2歳児4名で計10名の通常保育を行っている。ほかに一時保育、夜間保育事業を行っている。

条例改正

東御市就農トレーニングセンター条例の一部改正

問 現在の利用状況はどうか。

答 4部屋の内1部屋を4月から貸し付けている。

問 新たな利用形態はどのようなものか。

答 短期な就農体験を希望する新規就農希望者が、10日程度宿泊する場合を想定している。



中国残留邦人支援給付事務処理システム改修

問 中国残留邦人支援の事業内容は。

答 中国に残留邦人として残された方が、日本に帰られての生活における支援制度であり、住宅扶助等の見直しに係るシステム改修である。



設置と農家が行う保育育成牛舎及び堆肥舎の新設の補助金である。
経営規模の拡大、収益性の向上が図られるとともに、市内農家への優良堆肥の提供による農作物の高付加価値が期待できる。

問 コテージ2棟の建設工事費として3800万円は多額すぎないか。
答 フル木造であること、台所をはじめ生活できる施設を備えていることから高額になった。

芸術むら農業体験交流施設工事

問 新築施設の規模及び利用見込み、既設の利用状況はどうか。

答 現在3棟のコテージがあるが、51㎡を2棟新築する。既設3棟の26年度利用者年間772名である。

子供と自然をつなぐ地域プラットフォーム事業

問 事業内容は。
答 国庫の新規補助事業で、地域の自然環境教育資源を活用した資源の再発見価値の再構築など進める取り組みを行う。



小規模保育施設「おひさまこども園」(乙女平)



市就農トレーニングセンター

総務 文教

安全保障関連法案について 議員提案による意見書可決

本委員会は、6月19日に付託された請願について22日に審査し、その後地域おこし協力隊と懇談しました。請願第10号「いわゆる安全保障関連法案について国会で性急に成立させるのではなく、審議を十分に尽くすことを求める意見書の提出を求める請願」については、不採択すべきものと決定しました。

ものでした。議論の結果反対多数で、不採択としました。しかし、この請願の主旨は理解できるので国へ「慎重審議を求める意見書を議員提案で提出しました。」

社会 福祉

生ごみリサイクル施設の整備 介護保険料の一部改正

本委員会は、6月19日に付託された条例3件、特別会計補正予算2件、陳情3件の審査と現地視察を実施しました。

東御市民病院で昨年8月に起きた医療事故に対する損害賠償について、ご遺族との示談が成立したことによる損害賠償額の決定です。審査の中で「今回の事故が起きたことは大変残念である。この事故を重く受け止め、市民の信頼を失わないよう、職員一丸となって再発防止に取り組みることが必要である」と附帯意見を付け決定しました。

東御市生ごみリサイクル施設整備運営事業者選定審査委員会条例
平成29年度中の稼働を目指した東御市生ごみリサイクル施設の整備及び管理運営を行なう民間事業者の選定等について審査等をする付属機関を設置するため条例を制定し、委員は5人以内で組織します。

介護保険条例の一部を改正する条例
平成27年4月から始まった第六期計画期間の介護保険料の所得段階第1段階の保険料率が0.5%から0.45%に改正され、3万円から2万6700円に引き下げられます。

現地視察
「おひさまこども園」
「NPO法人おひまやりの乙女平」が経営する「おひさまこども園」を視察。定員は12名。民家を改修し、家庭的な雰囲気の中で保育され、24時間体制です。月極め保育と一時預かり保育があります。



地域おこし協力隊に期待

委員からのおもな意見は、「安全保障関連法案については、国民の関心は大変高く、十分に議論を尽くし結論を出してほしいという請願そのものには賛同できるが、外交防衛にかかわる国の基本施策について、その賛否を地方議会が議論するものではない」、「現在議論されている内容は、憲法による日本のあり方そのものが問われており、地方議員も声を上げるべきであり、本請願に賛成する」という

こと。地域情報発信支援の服部幸子さんは、FMとうみ等を活用した地域住民との連携による地域活動情報の発信等に貢献したいとのこと。スポーツ振興支援の佐藤照友旭さんは、スポーツの振興を通じて住民参加の促進及びスポーツツーリズムの研究・推進等に努力したい、という意見を聞きました。

認知症グループホーム「フォーレスト」
認知症の皆さん9名が入所する「フォーレスト」では24時間、8名の職員で対応しています。
4人に一人が認知症になると言われる中で、改めてこのような施設の重要性を認識しました。



「おひさまこども園」で過ごす子どもたち

産業 建設

農業の担い手不足解消へ

本委員会は、6月22日に付託された議案第58号東御市就農トレーニングセンター条例の一部を改正する条例について審議を行いました。本議案はサンファーム就農トレーニングセンターを新規就農希望者に低額で貸し出すもの。将来就農を希望する方に10日間程度の宿泊を可能とするための改正で就農機会の提供、

新規就農者の確保、移住定住人口の増加が目的で、短期間で1人1泊2000円（家族の場合小中学生は半額、小学生未満は無料）で貸し出すものです。慎重審議の上、全会一致で可決されました。

アルカンヴィーニユを視察しました。
1階は醸造所、熟成庫、ボトリング設備、2階にはワイン試飲が出来るティastingルーム、ショップ、ワーキングルームが設けられています。説明では千曲川ワインアカデミーの講義を現在24名、年間60日の日程でワイナリー設立希望者が技術を学び、遠くは京

都からの受講者がいると話でした。1階の醸造場では年間3〜5万本のワインが出来るとの説明もあり東御市も荒廃農地対策としてワイン用のブドウの栽培に力を入れ新たな産業として大きな期待をしています。



日本ワイン農業研究所アルカンヴィーニユの醸造タンク

遊休荒地対策
称津御堂荒廃農地の視察をしてきました。この御堂地区は、当地区を主にワイン用ブドウの生産団地として整備する計画があります。整備面積は約33ha、事業は平成27年度から平成31

度を予定しています。荒廃地対策だけでなくこれからの東御市を考えていくうえで重要な事業です。

議員 10人

市政を問う

議員の 問い

市民の 答え



助産所とうみ

問 核家族化が進み誰にも頼れない母親たちがいる。孤立する母と子を支える産後ケアの取り組みは。健康福祉部長 出産後に訪問する保健師が、母親へのメンタルケアを行っており、育児環境をしっかりと把握する事を保健師等関係者が再認識をし、問題があれば協

議し、支援をしていく。病院事務長 助産所として産後の育児不安の解消を目的として日帰りと宿泊のケアを計画し、早ければ7月頃までに実施する。市の訪問型、助産所の宿泊型で総合的に産後ケアの取り組みができる。



三縄 雅枝議員

問 産後ケアの取り組みについて

答 早ければ7月頃までに日帰りと宿泊を計画している

生活困窮者自立支援制度について

問 状況により誰もが対象になり得るこの制度の周知をどのように考えているか。健康福祉部長 広報お知らせ版、ホームページ、FMとうみ、隣組回覧、社協報で周知する。

問 早期発見、早期支援の為に訪問支援が大事であるが市の考え方は。健康福祉部長 繊細な問題であるので、情報提供があった場合方法を検討する。

信州型自然保育について

問 信州型自然保育についての取り組みは。健康福祉部長 5園全てで取り組み、保育士の研修も行っていく。



市役所前の雷電為右衛門像

問 我が愛する郷土の英雄雷電為右衛門の生誕250年に向けての市の考えはどうか。市長 市をPRするチャンスかと思う。大相撲の人気も復活している。市内には、雷電生家、碑等の史跡が残されている。貴重な地域資源を活用して情報発信も引

き続き実施していく。生誕記念イベントに関しては、市のリーダーシップがないと間に合わないと考え。市民の自発的、自主的な活動が重要と思うが、市が責任を持って検討、もしくは委員会の設置等、市民との協働の場所を作り上げていく事が必要と考える。



長越 修一議員

問 郷土の英雄・雷電によるまちおこしを！

答 雷電を顕彰したイベント等について研究中

問 市民まつりの名称を雷電まつりにしてはどうか。市長 滋野まちづくり懇談会で提案があった。市民まつり実行委員会においても「どすこいサンサン」という名称にはこだわらないという総意もあったので、白紙の状態の皆様意見を聞いて決定していきたい。

※その他「チャレンジデー」については、東御市の参加率は、53.9%で金メダル受賞。今回の結果に対しては、高地トレーニング施設誘致活動の原動力になるとの回答。市民プールの人気施設・流水プールとウォーターズライダーが老朽化で使用不可能の為、今期は無料開放するとの回答があった。

一般質問項目

阿部 貴代枝

- 子どもを中心におく東御市の教育を
●一人ひとりが健康に心がける意識を醸成するために
●ごみの減量の基本はリデュース

三縄 雅枝

- 安全で安心して暮らす為に

長越 修一

- チャレンジデーについて
●スポーツ振興について
●郷土の英雄・雷電によるまちおこしを

依田 政雄

- 聴覚障がい児に関する助成金について
●「危険ドラッグ」の根絶に向けた総合的な対策について
●東御市地域防災計画における河川の水害対策について
●高齢者のボランティア(地域活動)ポイント制度の取り組みの推進について

若林 幹雄

- ゆうふるtanakaの温泉プール問題をめぐる市側の対応について
●東御市をまるごと売り込むというシティプロモーションをどう進めるのか

- 東御市の魅力をもっとアピールするための取り組みをどうするのか

佐藤 千枝

- 子どもの虫歯対策について
●こころのケアと福祉支援について

平林 千秋

- 新教育委員会制度について
●ゆうふるtanakaの新料金について
●都市計画税について
●地方創生戦略について

蓮見 喜昭

- 中学校の朝練の状況について
●市の税収について

窪田 俊介

- 東御市版まち・ひと・しごと創生総合戦略について
●新制度スタート後の保育について
●安全保障法制の整備に関連して

横山 好範

- 安全・安心な道路環境の整備について
●農業振興について



阿部 貴代枝議員

問 6月は食育月間、毎月19日は食育の日、市民へ浸透は

答 食育の啓発は、市民に見える形で推進していく

問 新教育長として東御市の教育の現状に対して、重要視していくことはあるか。教育長 教育基本計画を基に、教育の課題と施策の方向性を明らかにすると共に、多くの皆さんの理解と協力で家庭、学校、地域、行政が連携を図り、各施策の推進を図っている。子どもたち

の健やかな成長を願い、今後も継続した取り組みを行っていく。問 本を読むことが少なく、ゲーム機器等に触れる時間が長く、友だちとのコミュニケーションも比較的とらない、積極的に自分でも考えて行動することも苦手な子どもが多いというが。



たち上がった瞬間(滋野小学校)

教育長 人間形成において読書の果たす役割は大きい。積極的に読書を楽しむ機会を作っている。各地区の育成会活動で、異年齢交流、スポーツ、自然や歴史に親しむ活動が行なわれている。子どもたちの人間形成に大きな役割を果たしている。問 生活習慣病を予防するために塩の取りすぎも課題であるか。

健康福祉部長 食事摂取基準に準じて減塩の取り組みを指導。特定健診受診者へ減塩の指導を行っている。

問 6月は食育月間、毎月19日は食育の日、家族で食卓を囲む共食等食育に対する市民への浸透はどうか。健康福祉部長 生活習慣病予防や改善、共食等、市民に見える形で啓発していく。



歯の磨き方の学習風景

問 小中学校における虫歯の状況はどうか。
健康福祉部長 小中学校では、2444人の受診者に対し約40%が虫歯や歯肉炎などによる要治療者であり、家庭へ受診通知を出している。

問 虫歯予防は、妊娠中からが大切であり、妊婦健診や初めて歯科健診がある2才児健診時に、子どもに歯の健康意識を伝えることが大切である。妊婦健診や初めて歯科健診がある2才児健診時に、保護者や妊婦婦に歯科健康診断をしたらどうか。
健康福祉部長 親子で行うとなれば、医師の確保や受診時間の延長等課題もあり、上小歯科医師会のご意見を伺いながら近隣の状況や財政状況等も勘案しながら研究をしたい。

問 社会的課題であるところのケアを必要とする人たちへの対応と対策はどうか。
健康福祉部長 関連機関と連携し、できる限りの支援に取り組む。早期の診察治療による早期回復を目指して制度の周知を図っていく。

問 寄せられる相談内容や、相談件数はどうか。
健康福祉部長 相談件数は平成25年度にはのべ1129件、26年度には1580件。障害者手帳を取得したい「病院に受診したいがどんな支援があるのか」「家族は病院につれて行きたいが、本人が納得しない」等の相談が寄せられている。

都市計画税はどの事業に充当されているか

	都市計画事業費	都市計画税充当		
		一般財源のうち都市計画税額	事業(下水道)	地方債償還
21年度	1,294,493	199,900	3,576	196,324
22年度	977,718	204,300	4,812	199,488
23年度	942,753	202,000	6,467	195,533
24年度	934,472	186,000	6,591	179,409
25年度	959,057	217,000	2,000	215,000
26年度	959,471	215,000	2,000	213,000
27年度	1,059,316	208,000	24,644	183,356

各年度予算説明資料から (単位:千円)

問 都市計画税は、都市整備によって資産価値が増大することに伴う利益税だ。暦年、9割以上を借金の返済に充てられている。借金の返済完了は23年後の平成50年。これからも同じ構造なのか。
都市整備部長 今後も償還に充てていく形になる。

問 この先、10年も20年も旧東部町時代の公共下水道、中央公園、田中街路などの借金の返済に充てるといふことになる。

市長 大変貴重なご意見をいただいた。慎重に審議していきたい。



依田 政雄議員

問 聴覚障がい児に関する助成金について

答 難聴児を抱える家庭の負担軽減のために、補助制度の周知を図る



鹿曲川(大日向地籍)に堆積した土砂

問 本市の危険ドラッグの青少年対策と根絶に向けた総合的な対策等はどうか。
市民生活部長 保健衛生、青少年教育、防犯活動を多面的かつ総合的に実施し、危険ドラッグ根絶に向けた対策を進めていく。

問 一昨年、鹿曲川大日向地籍で台風豪雨による水害が発生した。河川の護岸工事・土砂の除去等の地域防災計画における水害対策をふまえての災害防止と安全対策はどうか。
都市整備部長 河川管理者である上田建設事務所も把握しており、防災対策につながる堆積した土砂の除去等も含めた河川維持管理について、協議・要望していく。

※この他に高齢者のボランティアポイント制度の取り組みの推進について質問した。



若林 幹雄議員

問 温泉施設のあり方は市民参加で検討したらどうか

答 政治的判断が必要とされなされない



雷電命日(2月11日)の墓前祭には東御市からも参列している(千葉県佐倉市)

問 ゆうふる tanaka の温泉プールは当初の廃止が当面継続となり方針が二転三転した。なぜか。
産業経済部長 当面継続の方向で料金を見直した。今後は7月以降の利用者動向を注視して行きたい。

問 温泉プールについては市民にもっと情報公開する

市長 4つの温泉施設をどう維持するか政治的判断が求められる。

問 東御市をまるごと売り込むシティプロモーションをどう展開するのか。
総務部長 市は移住相談窓口を開設、移住者アンケートや懇談会を実施した。その中で移住希望者への情報発信や移住後ケアの重要性が指摘された。考慮したい。

問 「雷電祭り」に名称変更を
市長 東御市の魅力をもっとアピールするために、従来の市民まつりの名称を雷電祭りに改めたらどうか。

市長 名称変更については滋野地区のまちづくり懇談会でも提案されている。再来年は雷電生誕250周年であり研究して行く必要がある。



佐藤 千枝議員

問 乳幼児・小中学生の虫歯予防の取り組みについて

答 歯の磨き方や食生活と虫歯に関する学習により、啓発を進めている



平林 千秋議員

問 都市計画税は都市整備の目的税 具体的事業に活用を 貴重な意見をいただいた 慎重に審議する

問 都市計画税は、都市整備によって資産価値が増大することに伴う利益税だ。暦年、9割以上を借金の返済に充てられている。借金の返済完了は23年後の平成50年。これからも同じ構造なのか。
都市整備部長 今後も償還に充てていく形になる。

問 この先、10年も20年も旧東部町時代の公共下水道、中央公園、田中街路などの借金の返済に充てるといふことになる。

市長 大変貴重なご意見をいただいた。慎重に審議していきたい。



蓮見 喜昭議員

問 東御市でもクレジットカードで納税できるようにしてはどうか

答 今後調査研究していく

問 ここ数年間の税収の推移はどうか。

市民生活部長 ここ数年は市税全体で約40億円前後で推移している。

問 今後の税収の推移はどのように予測するか。

市民生活部長 景気の動向が大きな要因になるので、景気回復が継続すれば増収

を期待できるが、不透明な状況である。

問 納税者の利便性を高めるためにクレジットカードでの納税を検討してはどうか。

市民生活部長 クレジット決済は現在長野県内では3市町村で実施されているが、決済にもなう手数料負担が発生するので今後よく調

査研究していく。

中学校部活動の朝練の状況

問 昨年、長野県教育委員会が中学校部活動の朝練は原則行わないという指針を出して約1年経過した。現在の状況はどうか。

教育長 市内中学校では原則朝練を行わないとしているが、活動時間の短い時期、大会の直前等は朝練を認めている。

問 朝練を原則廃止にして大会などの成績に何か変化はあったのか。

教育長 26年度は若干下がり、27年度にかけて持ち直した感じである。毎年選手、生徒も変わるし、指導者も変わって様々な要素が絡むので朝練との因果関係はなかなか分析が難しい。



朝練を原則廃止した市内中学校



窪田 俊介議員

問 在園児保育料の経過措置を適用すべきではないか

答 新入園児との公平性から見送った

問 4月から子ども・子育て支援新制度が始まった。保育現場の課題は何か。

健康福祉部長 標準認定の園児の保育時間が11時間と長くなり、また長時間保育料を30分100円から60円に見直した結果、長時間保育の利用が増加傾向である。

健康福祉部長 早朝保育は延べ2893人で前年比約20%増、延長保育は延べ

える傾向があり、対応する職員配置や保育士の確保が課題となりつつある。

問 新制度は、保育現場の処遇改善等が不十分で、共有すべき課題である。長時間保育の利用実態はどうか。

健康福祉部長 早朝保育は延べ2893人で前年比約20%増、延長保育は延べ

7035人、約34%増である。

問 保育料基準が所得税から住民税額に変わり、年少扶養控除等の上乗せ部分廃止の影響で、所得が変わらないのに前年度より保育料が上がった世帯がある。把握しているのか。

健康福祉部長 在園児約500人分について、昨年度の保育料との比較は行っていない。

4月、5月の長時間保育利用者数と前年比

	H27年4月～5月延べ利用者数			
	早朝	前年比伸び率	延長	前年比伸び率
田中	1,358	83%	2,245	41%
滋野	76	-69%	631	-8%
祢津	437	26%	1,473	35%
和	448	41%	1,388	8%
北御牧	574	-23%	1,298	119%
合計	2,893	20%	7,035	34%

新制度開始後2か月のため、傾向を示しているとは言えないが、長時間保育の利用は全体的に増加傾向。

問 国は在園児に限り、旧方式で所得を計算して保育料階層区分を決定する経過措置を認めている。適用すべきではないか。

健康福祉部長 経過措置の検討をしたが、新入園児との公平性から見送った。



横山 好範議員

問 区から要望のあった道路関係事業の実施状況はどうか

答 27年度実施要望の17%、55件について採択した

問 区からの要望事業について、採択率が非常に低いことに、管理責任者としてどのように考えるか。

都市整備部長 要望の本身を精査する中で、緊急性や必要性、重要度などから総合的に判断している。今後最大限の努力をしていく。

について、補修資材を市で提供し、対応できるところは各区で随時修繕することについてどう考えるか。

都市整備部長 協働のまちづくりにもつながるものであり、今後融雪剤の配布と同様な形で、アスファルト合材の支給について考えてい

問 国の経営所得安定対策の変更による市農業者への影響はどうか。

産業経済部長 米・畑作物の収入減少対策(ナラシ)は事業対象農家が7名増加

麦、大豆等畑作物直接支払(ゲタ)については、70名の内54名が対象外となる。



舗装の簡易補修

問 市農業振興計画の策定状況はどうか。

産業経済部長 東御市総合戦略等との整合を図り6月末までに、原案を作成する。

平成27年 東御市議会第1回 臨時会開催

平成27年東御市議会第1回臨時会が5月12日に開催されました。

この議会では、平成26年度一般会計、特別会計補正予算の専決処分、条例の一部を改正する条例の専決処分、平成27年度一般会計補正予算、条例の一部改正する条例、人事案件など議案11件が提案され、いずれも原案のとおり承認・同意・可決しました。

専決処分 8件

◆補正予算4件、条例の一部改正する条例4件の専決処分を承認しました。

補正予算

◆平成27年一般会計
201万7千円を追加し、総額を140億3201万7千円とする補正予算を可決しました。
新教育長制度への移行に伴う教育委員会の人件費の増額補正です。

条例の一部改正

◆東御市特別職の職員の給与に関する条例の一部を改正する条例
地方教育行政の組織及び運営に関する法律の一部を改正する法律の施行による新教育長制度

への移行に伴う所要の改正を可決しました。

教育長の任命

◆滋野の牛山廣司さんの任命について同意しました。



牛山 廣司氏



第2回 定例会の提出案件の審議結果

第2回定例会で承認・可決した条例等

- ◆ 専決処分**
平成27年度地域改善地区住宅改修資金等貸付事業特別会計補正予算の専決処分を承認しました。
- ◆ 平成27年度一般会計(第2号)**
8089万7千円を追加し、総額を141億1291万4千円とする補正予算を可決しました。
※詳しくは2〜3ページをご覧ください。
- ◆ 平成27年度介護保険特別会計**
介護保険条例の一部改正に伴い、低所得者の保険料の軽減により、歳入の介護保険料370万円を減額し、減額分を一般会計からの繰り入れとする補正予算を可決しました。
- ◆ 平成27年度一般会計(第3号)**
3億590万円を追加し、総額を144億1881万4千円とする補正予算を可決しました。
- ◆ 東御市生ごみリサイクル施設整備運営事業者選定審査委員会条例**
市長の諮問に応じ、生ごみを堆肥化する施設の整備及び管理運営を行う民間事業者の選定等について審査等をする附属機関を設置するための条例を可決しました。
- ◆ 東御市生ごみリサイクル施設整備運営事業者選定審査委員会条例**
市長の諮問に応じ、生ごみを堆肥化する施設の整備及び管理運営を行う民間事業者の選定等について審査等をする附属機関を設置するための条例を可決しました。
- ◆ 東御市介護保険条例の一部改正 2件**
介護保険法の改正により、第1号被保険者のうち低所得者で第1段階に該当する者の保険料を軽減するための改正を可決しました。
- ◆ 東御市就農トレーニングセンター条例の一部を改正する条例**
営農計画が具体化していない新規就農希望者が、農業体験・農業研修等のため、短期間施設に滞在できるようにするための改正を可決しました。
- ◆ 東御市就農トレーニングセンター条例の一部を改正する条例**
営農計画が具体化していない新規就農希望者が、農業体験・農業研修等のため、短期間施設に滞在できるようにするための改正を可決しました。
- ◆ 工事請負契約の締結**
竹内工業(株)と2億1060万円の請負契約の締結について可決しました。
- ◆ 損害賠償額の決定**
平成26年8月25日に東御市民病院の病棟で発生した医療事故について、相手方への1688万円余の損害賠償額の決定について可決しました。
- ◆ 人権擁護委員候補者の推薦**
大日向の萩原輝久さんの推薦について同意しました。

採決結果:◎全会一致で可決、同意、承認 ○賛成多数で可決 ×否決

議案番号	案件	採決結果	常任委員会審査結果		
			総務文教	社会福祉	産業建設
議案第53号	平成27年度東御市地域改善地区住宅改修資金等貸付事業特別会計補正予算(第1号)の専決処分の承認を定めることについて	◎	—	—	—
議案第54号	平成27年度東御市一般会計補正予算(第2号)	◎	—	—	—
議案第55号	平成27年度東御市介護保険特別会計補正予算(第1号)	◎	—	—	—
議案第56号	東御市生ごみリサイクル施設整備運営事業者選定審査委員会条例	◎	—	◎	—
議案第57号	東御市介護保険条例の一部を改正する条例	◎	—	◎	—
議案第58号	東御市就農トレーニングセンター条例の一部を改正する条例	◎	—	—	◎
議案第59号	人権擁護委員候補者の推薦について	◎	—	—	—
議案第60号	平成27年度東御市一般会計補正予算(第3号)	◎	—	—	—
議案第61号	平成27年度東御市病院事業会計補正予算(第1号)	◎	—	—	—
議案第62号	社会資本整備総合交付金事業 市営住宅日向が丘団地第2期建設工事請負契約の締結について	◎	—	—	—
議案第63号	損害賠償の額の決定について	◎	—	◎	—
請願第10号	いわゆる安全保障関連法案について今国会で性急に成立させるのではなく、審議を十分に尽くすことを求める意見書の提出を求める請願	不採択	不採択	—	—
陳情第32号	地方単独事業(乳幼児医療費窓口無料化等)に係る国保の減額調整措置の見直しを求める陳情書	採択	—	採択	—
陳情第33号	認知症への取り組みの充実強化に関する陳情書	採択	—	採択	—
陳情第34号	年金積立金の専ら被保険者の利益のための安全かつ確実な運用に関する意見書(決議)の採択を求める要請書	採択	—	採択	—
議員提出議案第3号	安全保障関連法案について慎重審議を求める意見書の提出について	◎	—	—	—
議員提出議案第4号	認知症への取り組みの充実強化に関する意見書の提出について	◎	—	—	—
議員提出議案第5号	年金積立金の専ら被保険者の利益のための安全かつ確実な運用に関する意見書(決議)の提出について	◎	—	—	—
議員提出議案第6号	地方単独事業(乳幼児医療費窓口無料化等)に係る国保の減額調整措置の見直しを求める意見書の提出について	◎	—	—	—

常任委員会審査結果の「—」印は、委員会に付託されなかった案件です。

第2回 定例会の議決結果 下記以外の議案等は、全会一致でした。

議案番号	案件	会派名・議員名																		
		東翔の会				太陽と風の会				さわやかな風の会				公明党		高志会		日本共産党		
		清水新	柳澤旨賢	青木周次	横山好範	佐藤千枝	櫻井寿彦	阿部貴代枝	若林幹雄	蓮見喜昭	井出進一	長越修一	依田俊良	山崎康一	依田政雄	三縄雅枝	堀高明	町田千秋	平林千秋	窪田俊介
請願第10号	いわゆる安全保障関連法案について今国会で性急に成立させるのではなく、審議を十分に尽くすことを求める意見書の提出を求める請願	●	●	●	●	●	/	●	○	●	●	●	●	●	●	●	●	●	○	○

本会議での各議員の賛否 (賛成「○」、反対「●」、議長「/」)

話題を追って

しげの里づくりの会 主催

大勢のボランティアの皆さんが支えてくれた「通学合宿」大好評!

「もっと泊まりたいよ!」
6月21日から、第3回「通学合宿」が行なわれました。
3泊4日、滋野コミュニティセンターに宿泊しながら、30名の児童が生活を共にし、滋野小学校へ通いました。



交代で作った朝食、夕食の包丁の使い方が上手に出来たこと、掃除もきれいに頑張ったこと等児童は、生きいきとしていました。皆で協力して作ったカレーライス、班ごとのゲーム遊び、長野大学生との交流等の体験に、声をそろえて「もっと泊まりたい」を連発。自分の事は自分できなければいけないけど、とても楽しかったと感想が寄せられました。
この体験が、児童の成長に大いに役立ってほしいと願っております。
一生懸命に関わって下さった地域の沢山のボランティアの皆さんのご支援で無事に終わることができました。
ボランティアの力の大切さが目に見えた事業でした。





市議会の様子を知るには？



市民にわかりやすい議会を目指す取り組みをご紹介します。

質問 Q 読みやすい『議会だより』どう工夫されていますか？

A 年4回開催の定例会ごとに発行しています。すべて議員の手作りであり、議論しながら見やすい紙面作りに努めています。昨年はモニター制度を活用しご意見をお寄せいただきました。また、昨年は広報専門誌で「コミュニケーション力のある紙面」と紹介されました。ご意見・ご要望等ございましたら、議会事務局までお寄せ下さい。お待ちしております。

質問 Q 今年も議会報告会は開催されますか？

A 平成27年11月11日に、東御市中央公民館講義室を会場に午後2時から、午後7時から、2回開催する予定です。写真や表を使い、市議会の活動をわかりやすくご報告します。ぜひお出かけ下さい。



平成26年11月に行われた議会報告会

質問 Q 議会ホームページで一般質問を録画で見ることができますか？

A 現在検討を進めています。早ければ、この秋からスタートさせたいと考えています。



そこが聞きたい!



特集 議会

ぎかい

Q & A

質問 Q 議会や委員会の傍聴はできますか？

A 定例会、臨時会や委員会は公開しており、どなたでも傍聴していただくことができます。ただし、委員会については、委員長の許可が必要となります。



傍聴に訪れた市民の皆さん(平成27年3月議会 産業建設委員会)

質問 Q 議事録はどのように閲覧できますか？

A 議事録ができ上がるまで議会閉会后、2か月半程度を要しますが、どなたでも閲覧できます。また、議会ホームページで検索できます。



【議事録配置場所】

- 情報公開コーナー(市役所庁舎玄関ホール)
- 東御市図書館 ● 北御牧庁舎1階

お知らせ

ことばが聞き取りにくい傍聴の方に朗報です!!

聴覚障がい者対応のイヤホン装置(磁気ループ用受信機)を貸出しています。使用ご希望の方は、事務局にお申し出下さい。3セット用意しています。





全国各地で児童を対象とした事件が頻発していることから、田中区では10年ほど前に区の関係役員の大勢の方によって「見守りたい」が結成されました。

現在では一般の方たちも自発的に活動を継続されています。

雨風の激しい日も寒さの厳しい日も、毎日欠かさず児童の登校時間に合わせて、交差点に立って、児童に限らず歩行者の安全を見守っています。

時々運転の荒い車もいま

すが、子供を先に通すように合図してくれる運転手の方や勤めに向かう人たちから「ご苦労様」「有難う」と声を掛けられ、心なごむ事もあります。

4月に入学したばかりの時には、「もじもじ」していた児童もいつの間にか仲良くなつて、いろんな話をしてくれるようになり自然に笑顔があふれます。

田中で見守るところは加沢区や常田区の児童も多く見守り活動も長くなります。最後に来る児童の顔が見えたら帰りますが、風邪を引いて学校を休んだり、保護者に車で送られていたりして、いつも通る児童の顔が見えないと心配になつてもう少し待つていようと立っている日も時々あります。

また、田中は自転車で駅に向かう高校生も多く、事故の防止と共に青少年の健全育成にも、犯罪の抑止にも役立っていると思います。

「子供は宝」。連携しあって子供たちの笑顔あふれる安全なまちづくりを進めようと思います。

【2回開催】

議会報告会が開かれます

日時 ▶ 11月11日(水) 午後2時と午後7時から
会場 ▶ 中央公民館 講義室

ご意見・ご感想

市議会だよりについて、ご意見・ご感想また、市議会へのご意見・ご要望もお受けしていますので、下記までお寄せください。

【発行・お問い合わせ】

東御市議会・事務局

〒389-0592 長野県東御市東281-2

TEL.0268-64-5810

FAX.0268-62-5040

広報委員

平林 千秋	佐藤 千枝	窪田 俊介	横山 好範	蓮見 喜昭
若林 幹雄	阿部貴代枝	清水 新一	櫻井 寿彦	

あとながき

6月議会において議会改革特別委員会の設置が決まりました。現在3つある常任委員会の削減と、これに伴う議員定数の削減が検討課題にあがっています。定数は現在19議席。来年11月の市議会議員選挙に間に合うように審議を進めることが確認されています。議員自らが身を切る改革が求められています。

同時に議会報告会実行委員会において今年の議会報告の概要が固まりました。市内5地区での開催をという声もありましたが、日程の都合もあり11月11日(水)に昼と夜の2回の開催が決まりました。多くの市民の皆さんの出席を願っています。

若林 幹雄